

Un pied dans la porte du Musée des Beaux-Arts

■ MÉLANIE THIBAUT

MELANIE.THIBAUT@TC.TC

L'artiste Carole Doucet présente son exposition *Fête de lumière* chez Georges Laoun Opticien, au Musée des beaux-arts de Montréal. Un heureux hasard, qui permet de découvrir jusqu'au 28 février un grand talent d'ici.

La peintre de Beauharnois nous aura charmés en mai dernier avec son exposition hommage à Félix Leclerc. Elle nous accueille maintenant chez l'opticien Laoun, dont la boutique de la rue Sherbrooke est située à l'intérieur du Musée des Beaux-Arts, anciennement la Galerie des Beaux-Arts, qui a œuvré pendant 40 ans, mais fermé ses portes en 2009. La boutique de lunettes qui y a dorénavant pris place, a une vocation de mécène auprès des artistes depuis 20 ans. Véritable artiste dans son domaine, Laoun ne crée pas uniquement des lunettes, mais offre un lieu de diffusion haut de gamme pour les artistes de la relève.

BOUCLER LA BOUCLE

Carole Doucet s'accomplit dans le domaine de l'art depuis son tout jeune âge, mais n'exposera officiellement qu'en 2007... dans la galerie des Beaux-Arts. « C'est comme si la boucle se bouclait avec cette exposition », fait-elle remarquer. On croise d'ailleurs l'une de celles qui lui a fait confiance, l'ancienne codirectrice de la fameuse galerie, Luce Vignola qui, avec sa collègue de l'époque, Beverly Goulet, avait accepté d'exposer l'artiste, unanimement avec leur équipe. « Je trouve ça très sympa de voir Carole exposer de nouveau ici, elle a une belle démarche, une belle mission. »

ESPACE, LUMIÈRE ET COÏNCIDENCES

Tous les formats se côtoient avec la perspective première de s'harmoniser avec le lieu de l'exposition. Coup de chance, beau hasard, les couleurs des toiles cadrent complètement avec le mobilier et la tapisserie de l'opticien.

Carole Doucet soulève la remarque en souriant. « Les gens de la boutique et moi nous passions la réflexion lors de l'accrochage, c'est comme si les toiles faisaient vraiment partie du décor permanent. »

Ne restait plus alors qu'à choisir les toiles en fonction du lieu. « Le choix des œuvres entre en synergie avec l'espace. Je n'ai pas eu à créer des tableaux spécifiquement pour le lieu, je n'aurais pas eu le temps de toute façon, comme l'exposition s'est présentée spontanément. » Une belle histoire de rencontre entre Carole Doucet et Jennifer Laoun-Rubenstein, responsable des communications et des

liaisons avec les artistes chez Georges Laoun Opticien. La demoiselle, séduite par les œuvres de l'artiste lors de son exposition à l'Espace culturel Vanier, lui propose plusieurs mois plus tard d'exposer à quelques jours seulement de l'ouverture de l'exposition.

Carole Doucet a sélectionné habilement des œuvres qui ont pour point commun de traiter de lumière. « Un clin d'œil à Montréal en lumière qui se déroule ce mois-ci », raconte-t-elle. Thème opportun pour une artiste qui semble être elle-même baignée de lumière, le sourire radieux et les yeux qui brillent. « C'est comme si j'étais béniel », poursuit-

elle, inspirée par les bons coups qui se sont présentés dans sa vie d'artiste. Chacun de ses tableaux sont composés de matières riches comme l'argent, l'or, le cuivre, le laiton oxydé (qui rappelle le vert des statues), ou bien l'ocre de Roussillon, témoin de lumière de la Haute-Provence. Le tout contenu dans 17 tableaux.

Pour ceux qui ont manqué l'exposition à Châteauguay, ou qui ont eu une révélation en voyant le travail de l'artiste à cette occasion, pourront découvrir d'autres merveilles en passant au MBA. L'artiste sera d'ailleurs sur place le 18 février, de 14h à 17h. Belle perspective pour combler un samedi en allant voir d'abord l'exposition temporaire du MBA, une rétrospective sur Lyonel Feininger (1871-1956), puis en passant par la boutique au rez-de-chaussée pour poursuivre la visite chez l'opticien Georges Laoun.

L'artiste Carole Doucet présente son exposition *Fête de lumière* chez Georges Laoun Opticien, au Musée des beaux-arts de Montréal jusqu'au 28 février.

(Photos : Valérien Mazataud)



Artist Carole Doucet will be exhibiting her works - *Fête de lumière* - at Georges Laoun Opticien, at the Musée des beaux-arts of Montréal until February 28. (Photos : Valérien Mazataud)